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● 点 鐘 市原ＲＣ会長 角谷修 
● ソング それでこそロータリー 四つのテスト唱和 
● お客様 なし 
● 会長挨拶 市原ＲＣ会長 角谷修 

皆さん こんにちは！ 
先週は久し振りに京都に

行って来ました。当クラ

ブ山崎会員が 1 年間に亘
り入会 3 年未満の若い会
員 6 名と一緒に続けてこ

られた江戸時代後期の儒者 佐藤一斎の「言志四録
げん し し ろ く

」勉

強会の卒業旅行に会長として同行させていただきまし

た。1 年間毎月欠かさず開催されたこの会を主宰された
山崎会員はじめ 6 名の会員の方々には心から敬意とお祝
いを申し上げます。 
さて本日は、川島会員卓話です。お聞きしたところ川

島会員もこの「言志四録
げん し し ろ く

」は勉強されたとの事。今日は

後輩たちの前でその成果も交えて素晴らしいお話が聞け

ることと思います。 
実は、私と川島会員は同年でしてお互いに次の世代に

会社実務を引き継ぐにはどうしたら良いかを折にふれ考

える年になりました。そんな時に山崎会員から贈られた

「言志四録
げん し し ろ く

」の一節「得意
とく い

の持候
じ こ う

は最も
もっとも

正
まさ

に退歩
た い ほ

の工夫
く ふ う

を

著
つ

くべし。一時
いち じ

一事
い ち じ

も亦皆亢
またみなこう

龍
りょう

有り
あ

」 
を心に問いかけています。 
どうぞ川島会員のお話をお楽しみください。 
● 幹事報告 幹事 斎藤栄志 

・市原市国際交流協会にコピー機

を寄贈して感謝状を頂きました。 
・明治大学のマンドリンクラブの

チケットまだ余裕があります。 
・次回例会はクラブフォーラムで

す。一年間の報告です。 
 

● 会員卓話 川島智会員 

     
「65年の雑感」 

気がついてみたらロータリー歴も 20年即ち出席免除の
時期が訪れる事となった。 
過去に三度卓話を依頼されたような気がする、即ち新入

会員卓話、このときは新興宗教みたいだと発言し顰蹙を

買った。2度目はまじめに自分の仕事について、自動制
御とは？チョット背伸びをして難しい仕事をしている

ような話をした、ノスタルジーと言うか 3度目は「親父
の仕事」と言う題目で表具師という仕事の話を「何でも

鑑定団」宜しく掛け軸の見方等話をした記憶が有る。昭

和 17年生まれ終戦で 3歳だから若干なりと戦争の記憶
が残っている最後の世代、小生は団塊の世代といわず、

断崖の世代（後が無い）と言っている。幼い頃は男 4人
兄弟の長男なので当然のごとく親父の仕事、職人に成る

と思っていた、戦後は東京を焼け出された親父の姉たち

３家族と狭い貸家の中で雑然と生活をしていた。回り皆

が貧しかったので、貧乏と言う意識はまったく無かっ

た、近所の人たちは皆優しく、もらい風呂、もらい水で

過ごした、「がばい、ばーさん」とか言う漫才師の書い

た本がベストセラーと成ったと聞いた、どうも信じられ

ない我が家も隣に小川は流れていたが、食べられるもの

など流れてはこないし、そんな事はしなくとも近所の人

がいくらでも援助してくれたものである、都会はわから

ないが少なくても田舎は日本人の良さを充分に持って

いた。先月宇都宮さんの「世相に思うこと」と言う卓話

を聞かせて頂いたが、彼と同期で水俣病で有名な chisso 



                                                    
という会社に入社した。何故職人とならなかったかは、

親父と 2人で食べるだけの仕事が無かったからである。
この会社では一般では体験できないことをした。水俣病

に伴う労働争議での三池オルグとの戦い、東京本社守備

隊の経験、そして人員不足から来る新工場の設計等の 20
代における経験、そして役職を超えた人間同士の付き合

い。私の全ての知識と経験はこの会社によって得られた

と今でも思っている。 
 

30 歳でなんとなく独立：皆によく質問されるがこれと言っ

た理由は無い、但し身内でまじめに勤めをしていたのは

小生だけで勤め人には向かないという DNAは感じてい
たのだが。 

結婚はその 2 年前にしていたので、退職は女房には内緒
であった、当然のごとくばれて一騒動があったが、現在

も続いている所を見ると諦めたのであろう。 
目に触れるものには何でも興味を持った、山崎さん白鳥

さんと計画段階では千葉県で 2 番目くらいの速さで
CATV事業計画を実施した。勿論 CHISSOで培った技術
がその後の仕事の基本となったことも事実だが、アヅマ

さんを含め皆さんの暖かい支援と創業 5 年後くらいから
頂いた企業の皆さんからの口座が現在の救いです。弊社

には創業以来、残業ボーナスと言う考え方がありません、

創造的な仕事に残業という考え方はありません。新しい

仕事を始めたい人には皆で協力し応援をします。一つ一

つの会社は親族ではあるが、あくまでもその組織を引っ

張っていく人の思いでやればよい。会社という組織はも

ともと永遠とは思わない。 
 
経営者とは偽善者である、夢を語り皆を納得させる、夢

即ち偽善である、多分詐欺師にならなかったのは、その

夢に向かって最大の努力をするかしないかであろうと思

う。 
規則とか法律ばかりが蔓延して人間性の乏しい社会がは

びこっている。毎日の新聞を読むことに嫌悪感さえ感じ

る、しかし現実自分はそんな世界に居る。 
 
最近進出企業の定年後の人たちを集めて仕事を始めた、

現在 30名倫理観だけで付き合える友人たちと。皆会社時
代とは異なった明るい顔つきに成る。 
 

姥捨て山結構、年寄りは若い人の犠牲と成るべきで、若

い人の生き血を吸って老後を潤沢に過ごすべきではな

いと考える。私たちが現在あるのは善悪を別として先人

たちが残した、努力と資産である。初任給より高い年金

は本当に正しいのだろうか？夢のある若者たちに次世

代を委ねる以上、若い人たちには大いに夢を語りアグレ

ッシブルに生きてほしいと願わずにはいられない。 
 

● ニコニコ・ソーリーボックス 
山崎会員  
  孫娘菜美が県下選抜中学校剣道大会にてベスト８に
なりました。 
川島会員 
 意味不明の卓話を良く聞いて頂きました。 
千葉会員 
  次年度クラブ奉仕委員会を 5/23(金)に開催致しまし
た。 
次年度クラブ奉仕委員会 
  先日、第一回打ち合わせで、蔵内会員より余計に会費
を頂いてしまったので。 
角谷会長 
  先日京都へ行って来ました。山崎会員の紹介で初めて
京都の舞妓さんを近くで拝見させて頂きました。あり

がとうございました。 
三宅会員 
  時間に遅れて皆さんに迷惑をお掛けしました。 
● 出席報告 
前々回確定 70.6％  本日出席者 40名 
本日欠席者 11名     本日出席率 78.4％ 

 


